

EDITORIAL

Este año el programa de Arquitectura de la Universidad Católica de Pereira tiene el gusto de presentar la Revista Grafías que incluye los mejores proyectos que entre el 2009-2010 se han ido seleccionando semestre a semestre, con el fin de hacer un reconocimiento a los estudiantes, así como dar a conocer sus posiciones y la de sus profesores dentro del aula, en relación a la arquitectura.

En esta primera edición las reflexiones están orientadas desde los diferentes núcleos problemáticos abordados en cada semestre, pasando así por el concepto de función y contexto, hasta abordar temas urbanos y de normativa que llevan al lector a hacerse una idea más amplia de la arquitectura y los campos del urbanismo.

Los colectivos han sido ejercicios académicos que poco a poco han ido fortaleciendo los lazos entre profesores y estudiantes de diferentes semestres, logrando así reflexiones conjuntas no solo por núcleos problemáticos sino también por fases, lo cual les da la posibilidad de entender la disciplina de la arquitectura como un conjunto de elementos que adquieren un significado gracias a la presencia del hombre.

De esta forma, la Revista Grafías del Programa de Arquitectura es una compilación y un reconocimiento a los mejores "proyectos" de cada semestre, a los mejores trabajos de asignaturas de otros componentes, al trabajo de colectivo de docentes y estudiantes, así como a las reflexiones que la labor de la enseñanza trae a la mente de los profesores que han hecho y hacen parte del programa de Arquitectura de la Universidad Católica de Pereira, hoy acreditado en Alta Calidad gracias a estos buenos productos y a las discusiones académicas que hay atrás de ellos.

Uno de los artículos aquí presentados menciona que es a través de la experiencia del hombre que se da sentido y significado a un espacio, lo cual nos lleva a entender que es también a partir de la experiencia que se ha publicado esta revista, una revista con significado porque en ella reposa parte de la historia del Programa, parte de los triunfos y de breves pero interesantes reflexiones.

Vale la pena resaltar la labor de los profesores encargados de la revista, pero muy especialmente de los estudiantes, quienes estuvieron siempre atentos a que el programa realizara los debidos reconocimientos de su esfuerzo a través de una publicación que permita dejar huella en las generaciones que vienen atrás de ellos. Es seguro que cada vez nuestros estudiantes van tomando mayor conciencia de la importancia de leer, escribir y representar sus proyectos de forma tal que puedan ver los resultados plasmados en nuevos productos, que suman cada vez más en su formación como profesionales de la arquitectura.

Que esta publicación sea entonces el reconocimiento a los mejores trabajos de estudiantes y docentes, y la invitación a seguir participando comprometidamente con los ejercicios académicos buscando que se traduzcan en nuevas publicaciones de lo que hacemos bien día a día.

Mg. Arq. Carolina Velásquez Gómez
Directora Programa de Arquitectura